



MOTORWORLD - automobile Faszination - automotive fascination 1

Stadtmarketing  
Böblingen e.V.



Freibad Böblingen 16  
Outdoor pool

15 Mineraltherme  
Böblingen  
Hot Spring



Shopping Center  
Mercaden 2

3 Bahnhofstraße  
Fußgängerzone  
Pedestrian area



Sensapolis 5  
Indoor Familien  
Freizeitpark  
Indoor  
amusement park



14 Blaues Haus - Lesungen,  
Ausstellungen und Musik  
Blaues Haus -  
Readings,  
exhibitions  
and music

13 Altes Amtsgericht „Old Court“  
Kabarett, Comedy, Musik



Zehntscheuer - Deutsches  
Bauernkriegs-  
museum



11 Städt.  
Galerie  
Modern  
Art Gallery

12 German peasant war museum



10 Schönbuch Brauereiführungen  
Biergarten  
Schönbuch brewery  
Brewery tour, beer garden



9 Marktplatz - Deutsches Fleischermuseum  
Market Place  
German Butcher  
Museum



6 Unterer See - Freitreppe, Gastronomie am See  
Lower lake - lake stairs, gastronomic offers

7 Kongresshalle - Konzerte, Ausstellungen  
Congress Hall - concerts, exhibitions



8 Oberer See - Gastronomie  
Stadtgarten  
Upper lake - gastronomic  
offers,  
town garden

**LEGENDE  
MAP SYMBOLY**

	Fußgängerzone Pedestrian area		Parking
	Bahnhof Railway Station		Hauptpost Post office
	S-Bahn-Halt Suburban train		Kinderspielplatz Children's playground
	Busbahnhof Bus Station		Kino Cinema
	Freibad Open air pool		Hallenbad Indoor pool

0 Meter 500 Meter

Ausschnitt BB-Hulb  
0 Meter 500 Meter

**MOTORWORLD** 1  
Region Stuttgart

Seit 2009 ist die Motorworld als Ausflugsziel und als Tagungs- und Veranstaltungszentrum über die Grenzen Stuttgarts hinaus bekannt. Sie bietet erlebbare Technik und ein umfassendes Angebot rund um das Thema mobiler Faszination. Die Handelshalle mit exklusiven Raritäten und die Werkstatthalle mit zahlreichen Sammlerfahrzeugen in Glasboxen laden zur Besichtigung ein. Zur Abrundung ihres Besuches bieten Caféhaus, verschiedene Restaurants oder die Hausbrauerei Treffpunkte für „Benzingespräche“ zwischen Mietern, Kunden und Besuchern. Die Motorworld ist während der Öffnungszeiten für alle Besucher frei zugänglich.

Tangible technology and a comprehensive range around the topic of mobile fascination makes this location so unique. You're invited to visit the trade hall featuring exclusive rarities as well as the workshop hall with numerous collector vehicles behind glass containers. To round off your visit, the Café house, different restaurants or microbrewery offer meeting points for "petrol talks" between tenants, customers and visitors. The Motorworld is freely accessible for all visitors during regular business hours.

MOTORWORLD Region Stuttgart  
Graf-Zeppelin-Platz, 71034 Böblingen  
Montag bis Samstag 8 - 20 Uhr  
Sonn- und Feiertag 10 - 20 Uhr  
www.motorworld.de



**MERCEDES-BENZ** 4  
**WERKBESICHTIGUNGEN**  
Mercedes-Benz Plant Tours

Erleben Sie die faszinierende Welt der Fahrzeugproduktion hautnah im größten Pkw-Produktionswerk der Daimler AG.

Discover the fascinating world of automobile production on a tour of the largest vehicle-plant of the Daimler AG.

Mercedes-Benz  
Kundencenter Sindelfingen  
Käsbrunnlestraße  
71063 Sindelfingen  
Tel.: +49 7031-90-70403  
visit50@daimler.com http://goo.gl/xy4nc4  
Mo bis Fr 8 – 16 Uhr oder nach Vereinbarung



**SENSAPOLIS** 5  
Indoor  
Freizeitpark / amusement park

Toben, spielen und spannende Abenteuer erleben? Das alles gibt's im SENSAPOLIS, dem Indoor-Freizeitpark auf dem Flugfeld Böblingen / Sindelfingen. Bei uns erlebt die komplette Familie einen unvergesslichen Tag mit jeder Menge Fun & Action. Weitere Infos unter www.sensapolis.de

You want to rollick, play and experience adventures? Then come to Sensapolis, the indoor amusement park at Böblingen / Sindelfingen airfield. Enjoy an unforgettable day with the whole family and lots of fun and action. More information on www.sensapolis.de

SENSAPOLIS  
Melli-Beese-Straße 1  
71063 Sindelfingen  
T: 07031 20 48 53-0  
www.sensapolis.de



**KONGRESSHALLE /** 6 7 8  
**WANDELHALLE / SEEN**  
Congress hall/ Open arcade/ Lakes

Die Kongresshalle liegt inmitten einer malerischen Seenlandschaft und bildet das „Wohnzimmer“ der Stadt im Naherholungsgebiet. Veranstaltungen wie Konzerte, Theater, Ballett oder Musicals bis hin zu Messen, Produktpräsentationen, Kongressen oder Firmenveranstaltungen laden die Gäste zum Verweilen ein. Das variable Raumangebot bietet viele innovative, serviceorientierte und überraschende Angebote. Mit einer modernen, multimedialen technischen Ausstattung bietet die Kongresshalle ideale Voraussetzungen für jedes Event!

The congress hall is located between two picturesque lakes and builds the city's "living room" in the middle of a local recreation area. The versatile venue is perfect for conferences, exhibitions, meetings, product launches, and also cultural events like concerts or ballet productions. The congress hall offers flexible conference and event spaces and high-tech conference facilities. The clients benefit from fresh contemporary surroundings, the very latest equipment and dedicated event organizer support. The congress hall - a popular choice for almost every event!

KONGRESSHALLE Böblingen  
Ida-Ehre-Platz,  
71032 Böblingen  
Tel: +49(0) 7031 4911-0  
www.cc-bs.com  
www.facebook.com/ccbs.veranstaltungen



**Dt. FLEISCHERMUSEUM** 9  
German Butcher museum

Das Deutsche Fleischermuseum in dem um 1570 erbauten Vogtshaus am Böblinger Marktplatz ist das einzige deutsche Spezialmuseum für die historische Welt des Fleischerhandwerks. Dieses Museum vollzieht die Entwicklungsgeschichte eines der ältesten Handwerksberufe nach, zeigt historische Zeitdokumente und Schätze, porträtiert in Kunst und Kitsch die Rolle des Metzgers und der von ihm hergestellten Nahrungsmittel in Zeit und Gesellschaft.

**SONDERAUSSTELLUNGEN:**  
Im Deutschen Fleischermuseum werden regelmäßig Sonderausstellungen zum Fleischerhandwerk und Arbeiten von namhaften Künstlern gezeigt, in deren Bildern und Grafiken Tiere die Hauptpersonen sind (zum Beispiel Tomi Ungerer, Mordillo, Uli Stein, Janosch).

The "Deutsche Fleischermuseum" is located in the former lord protectors house which was built in 1570. The museum is located close to the Böblingen marketplace and makes learning about the world of butchery even more unique. This museum traces the developmental history of butchery, displays contemporary documents, and portrays the character of the butcher as well as the food made by them. Occasionally, you will also find exhibitions displaying paintings by acknowledged artists with animals as the main theme.

DEUTSCHES FLEISCHERMUSEUM  
Marktplatz 27,  
71032 Böblingen  
Telefon 07031 / 669-1691  
Mi bis Fr 15-18 Uhr, Sa 13-18 Uhr,  
So und Feiertag 11-17 Uhr  
www.boeblingen.de/MuseenGalerien



**Stadtmarketing**  
**Böblingen e.V.**

**SCHÖNBUCH BRAUMANUFAKTUR** 10  
Schönbuch brewery

Die Schönbuch Braumanufaktur einmal von innen zu sehen und zu erleben lohnt sich. Hier wird Bier noch mit Herz und in überschaubaren Mengen gebraut, es zählt vor allem Qualität, Handwerkskunst und guter Geschmack, und das seit 1823! Genießen Sie die einmalige Erlebnisbrauereiführung, hautnah und in Action. Die Erlebnis tour dauert ca. 1,5 Stunden, inkl. Bierverkostung aus dem Lagertank. Reservierung erforderlich. Das Brauhaus der Schönbuch Braumanufaktur ist ein Ort für die gesamte Familie. Auch Kinder sind herzlich willkommen. Neben einer Speisekarte, ausgerichtet auf die Wünsche der Kleinen, gibt es im Biergarten einen großen Spielplatz.

Experience the Schönbuch brewery – it is definitely worth it. The local beer is brewed with love and is focused on quality and taste, not quantity. Enjoy the exceptional guided tour combines a behind-the-scenes tour and beer straight from the tap. Reservations required. The brewery pub is a place for everyone with special offers for kids like a menu and a big playground amidst the beer garden.

Schönbuch Braumanufaktur  
Brauhaus Böblingen  
Lange Strasse 20, 71032 Böblingen  
Tel.: 07031 / 68 13 23  
info@brauhaus-bb.de  
www.brauhaus-schoenbuch.de



**KUNSTSAMMLUNG der Stadt** 11  
Municipal Art Collection

Die Kunstsammlung der Stadt Böblingen konzentriert sich auf Werke südwestdeutscher Maler und Bildhauer, die sich zu Beginn des 20. Jahrhunderts in avantgardistisch geprägten Künstlervereinigungen zusammenfanden. Dazu zählen schwerpunktmäßig die von Willi Baumeister, Gottfried Graf, Albert Müller und Oskar Schlemmer 1919 gegründete Üecht-Gruppe, die 1923 ins Leben gerufene Stuttgarter Sezession sowie die nachfolgenden Organisationen Stuttgarter Neue Sezession und Freie Gruppe. In diesem regen künstlerischen Klima konnten sich revolutionäre Kräfte und innovative Kunstbestrebungen bündeln, die eine neue Ära einleiteten, deren nachhaltige Wirkungen sich seither weit über die regionalen Grenzen hinaus erstreckt haben.

As a facility of the City of Böblingen, and located in the medieval building Zehntscheuer, the municipal art collection focuses on works by modern painters and sculptors who founded ground-breaking artists associations in south-western Germany at the beginning of the 20th century.  
STÄDTISCHE GALERIE  
Pfarrgasse 2, 71032 Böblingen  
Telefon 07031/669-1705  
www.boeblingen.de/MuseenGalerien  
Mi bis Fr 15-18 Uhr, Sa 13-18 Uhr,  
So und Feiertag 11-17 Uhr



**Dt. BAUERNKRIEGSMUSEUM** 12  
German peasant war museum

Der 12. Mai 1525 ging als der wohl denkwürdigste Tag in die Böblinger Stadtgeschichte ein. An diesem Tag wurden hier aufständische Bauern aus Südwestdeutschland, die sich gegen die Obrigkeit erhoben hatten, von den Truppen des Schwäbischen Bundes vernichtend geschlagen. Ihre Wünsche und Hoffnungen nach mehr Freiheit und Gerechtigkeit wurden gleichsam im Blutbad ertränkt. Das Deutsche Bauernkriegsmuseum Böblingen erinnert mit frühen Drucken, Flugschriften, Inszenierungen, Modellen, Rüstungen und Waffen beeindruckend an diese „erste deutsche Revolution“.

On the 12th of May, 1525, rebellious peasants from the southwest of Germany who had risen against the authorities were badly defeated by troops of the Swabian League (Schwäbischer Bund) in a battle in Böblingen. Therefore, this day went down in the history of the town as probably the most notable one. All of the peasants' wishes and hopes for increasing freedom and justice were equally extinguished in this battle. The German Peasants' War Museum in Böblingen (Deutsches Bauernkriegsmuseum Böblingen) brings this „first German Revolution“ to mind through the exhibition of early art prints, leaflets, armours and weapons as well as models of places and battles.

MUSEUM ZEHNTSCHEUER  
Pfarrgasse 2, 71032 Böblingen  
Telefon 07031 / 669-1705  
www.boeblingen.de/MuseenGalerien  
Mi bis Fr 15-18 Uhr, Sa 13-18 Uhr,  
So und Feiertag 11-17 Uhr



**ALTES AMTSGERICHT** 13  
„Old Court“

Mitten in Böblingen, auf einst herrschaftlichem Terrain, hat sich im früheren Königlichen Amtsgericht 1992 ein illustres Zentrum etabliert: Kulturelle Vereine und Initiativen haben sich erfolgreich in ehrenamtlicher Selbstverwaltung zusammengeschlossen und bieten ein breit gefächertes Angebot von bildender Kunst, Musik, Comedy, Kabarett, Literatur und internationalen Kontakten.

Amidst Böblingen, inside the former royal district court, you find a place where cultural events are the order of the day. Voluntary dedicated people offer their guests a great portfolio of visual arts, music, comedy, revue, literature as well as the possibility to meet up with international networks.

Die Kultourmacher vom Alten Amtsgericht e.V.  
Künstlerhaus Böblingen  
Schloßberg 11, 71032 Böblingen  
www.altesamtsgericht-ev.de



**BLAUES HAUS** 14  
„Blaues Haus“

Das „kulturnetzwerk blaues haus“ leistet ganze Kultur-Arbeit: Für das Publikum veranstaltet es Kultur mit Spaß statt Allüren. Mit kleinen Veranstaltungen und großen Events. Im Kreis Böblingen und darüber hinaus. Der Tradition der Böblinger Galerie blaues haus verpflichtet: Freude an Kultur - Anspruch an Qualität.

The „cultural network blaues haus“ does a very good job - that is having fun instead of affectations. They stage small and big events in Böblingen and beyond. The history of its gallery obliges: joy with culture - commitment to quality.

kulturnetzwerk blaues haus e.V.  
Postplatz 6, 71032 Böblingen  
www.kulturbh.de



**MINERALTHERME** 15  
Famous Hot Spring

Mit ihrer stilvollen Architektur, attraktiven Wasserangeboten, den höchst vielseitigen Entspannungs- und Gesundheitsprogrammen sowie den großzügig gestalteten Aufenthaltsbereichen ermöglicht die Mineraltherme Böblingen zu jeder Jahreszeit spannende Wohlfühl-Momente. Den Saunagast erwartet ein vielfältiges und abwechslungsreiches Angebot. Neben der Classic-Sauna mit vier Saunen und zwei Dampfbädern lädt der harmonisch gestaltete Saunagarten mit sechs weiteren Themensaunen und einem großzügigen Saunapool zum Verweilen und Genießen ein. Ein Highlight ist dabei die MeerKlimaSauna, in der alle Badegäste ihr Immunsystem nachhaltig stärken und Erkrankungen der Atemwege und der Haut aktiv entgegen wirken.

From a depth of 775 meters, the thermal spring shoots to the surface and feeds the Mineraltherme Böblingen. With its stylish architecture, the attractive water games and the miscellaneous health and wellness programs our spa is a perfect place for you to have a rest and relax at any time of the year. Our bathers can enjoy the natural healing power of water in the comfortably warm thermal water park and experience an atmosphere of peace and quietness. Visitors to the sauna can enjoy a diverse offering of theme saunas and steam baths. The sauna garden's design invites you to linger and enjoy.

MINERALTHERME Böblingen  
Am Hexenbuckel 1, 71032 Böblingen  
Telefon: 07031 - 226028  
www.mineraltherme-boeblingen.de  
Mo bis Do 9 - 22 Uhr,  
Fr und Sa 9 - 23 Uhr, So 8 - 22 Uhr



**BÄDER IN BÖBLINGEN** 16  
Outdoor and indoor pools

FREIBAD BÖBLINGEN (16)  
OPEN AIR POOL BÖBLINGEN  
Silberweg 14, 71032 Böblingen  
Telefon: 07031 / 21 92 13  
Einlass: Mo bis Fr 6.30 - 19 Uhr,  
Sa und So 8.30 - 19 Uhr



HALLENBAD BÖBLINGEN UND SAUNA  
INDOOR SWIMMING POOL AND SAUNA  
(nicht auf der Karte / not on map)  
Schönaicher Straße 75,  
71032 Böblingen Telefon: 07031/219211  
Einlass: Mo bis Fr bis 20 Uhr, Sa und So bis 16 Uhr  
www.stadtwerke-boeblingen.de



**WEITERES**

KINO / CINEMA:  
FILMZENTRUM BÄREN  
Poststraße 36  
71032 Böblingen  
07031 - 222299  
www.kinobb.de/programm



Hauptpost / Post office  
Bahnhofstraße 33, 71034 Böblingen

Kliniken Böblingen:  
Bunsenstraße 120, 71032 Böblingen

Wohnmobilstellplatz:  
Im Zimmerschlag 9 71032 Böblingen

**IMPRESSUM / IMPRINT**

Stadtmarketing Böblingen e.V.  
Marktplatz 16 71032 Böblingen  
BILDNACHWEISE / CREDITS Gestaltung: Frank Hoppe  
© 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 Frank Hoppe 21 22 Mende, Regio Stuttgart  
23 Bildarchiv Stadt Böblingen 24 Sensapolis 25 26 Sergey Nivens, Fotolia